
Jahreshauptversammlung 2014   Freitag, den 21.03.2014 
                 MTV-Vereinsgaststätte 
        Beginn 19:00 Uhr 
 
    Protokoll 
 
 
Tagesordnung:    1. Begrüßung und Totengedenken 
          2. Genehmigung der Tagesordnung 
          3. Genehmigung der Niederschrift 2013 

4. Bericht des Vorstandes - Aussprache   
5. Berichte der Abteilungsleiter 
6. Kassenbericht 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Wahlen 
9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2014 

      10. Bericht über die Vereins-Cooperation 
          11. Anträge 
        12. Verschiedenes 
   
Die Einladung zur Jahreshauptversammlung 2014 erfolgte fristgerecht. 
 
Anwesenheitsliste:                  (s. Anlage 1) 
 
Beginn:  19:05 Uhr             
 
TOP 1: Begrüßung 

 Gerold Voigt begrüßt die Anwesenden und bittet sich zu erheben 
  um der Toten zu gedenken. 
 
TOP 2: Genehmigung d. Tagesordnung        23 Ja-Stimmen 

 Die Tagesordnung wird genehmigt             1 Enthaltung 
 
TOP 3: Genehmigung d. Niederschrift 2013 

Die Niederschrift  2013 wird den Anwesenden genehmigt  
                                  23 Ja-Stimmen 

                    1 Enthaltung 
TOP 4: Bericht d. Vorstandes 

Gerold Voigt (seit 3 ½ Jahren im Amt)  
Die Rückzahlung der öffentlichen Gelder (LSB) wurde 2013 
abgeschlossen. Für 2014 fallen noch Zinszahlungen dieser Gelder 
in Höhe von 6.000,-- € an. 
 
 



Vor 3 ½ Jahren standen offene Rechnungen in Höhe von 
35.000,-- € zu Buche, heute sind es 17.000,-- € 
Übungsleiterabrechnungen vor 3 ½ Jahren ca. 10 Mon. offen, 
heute 6 Mon. 
Privatkredite (max. Laufzeit 5 Jahre) werden regelmäßig in monatl. 
Raten zurückgezahlt. 
Finanziell noch immer eine angespannte Situation, aber in ca. 2 Jahren 
wird eine deutliche Verbesserung zu erkennen sein. 
T-Halle: online-Buchungen 2013 – Einnahmen 6.086,-- € 
Für Mitglieder wird bei Einzelbuchungen ein 10er- Block angeboten, 
10 x zahlen, 11. Stunde gratis. 
Energieeinsparung: Einbau eines neuen Thermostates im Februar, 
bereits nach einem Monat eine Einsparung ersichtlich. 
In 2 Jahren wird der Vorstand zu einem Gespräch mit der Sparkasse 
zusammen treffen – Ziel: Minderung der monatl. Ratenzahlung 
(Zinsen) von jetzt 3.000,-- € auf 2.500,-- € 
 
Mathias Biermann 
Außengelände und Vereinsarbeit 
Das Außengelände ist in keinem guten, aber akzeptablen Zustand, 
wenn man berücksichtigt, dass der MTV keinen Platzwart hat. 
Für die diesjährige Vereinsarbeit sind 2 Termine, die rechtzeitig 
bekannt gegeben werden (Anfang Mai und Anfang Oktober) geplant.  
Es werden 2 Container bestellt (Bauschutt und Sperrmüll). 
Mögliche Aufgaben an diesen Terminen: Bauwagen entsorgen, 
Beachcontainer streichen, Beachplatz abdecken. 
Aufgaben beim Beach-Cup fallen nicht unter Vereinsarbeit. 
Ausnahme: Landesmeisterschaft der Leichtathleten. 
Besonderer Dank an H. Brune, der fast tägl. auf dem Gelände nach 
dem Rechten schaut, Unkraut beseitigt, in der T-Hall den Boden saugt, 
und anfallende Aufgaben sofort erledigt.  
Klaus Stockleben: der Parkplatz sowie der Zugang zum Schützenhaus 
war im Winter durch Schnee und Eis kaum begehbar. Hier muss für 
den kommenden Winter Abhilfe geschaffen werden. 
Eventuell könnte das H. Ruthmann (SG 74) übernehmen. 
M. Gaßner: der Rasenplatz sollte bei extremer Hitze bewässert 
werden. Wenn die vorhandene Brunnenkapazität nicht ausreicht, 
eventuell einen neuen Brunnen bohren. 

 
TOP 5 Berichte der Abteilungsleiter 
 
  Turnen 
  Ingo Kollmeier wurde auf der Abteilungssitzung zum neuen 
  Abteilungsleiter gewählt, Stellvertreterin ist Elke Zwitters. 



  G. Schwägermann berichtet, da I. Kollmeier nicht anwesend ist. 
Viele Kinder der Turnabteilung verlassen, wenn sie schulpflichtig 
werden, den Verein, da auch durch die Schulen ein reichhaltiges 
Sportangebot vorhanden ist. 

 
  Herzsport 
  Gerd Multhauf wurde auf der Abteilungssitzung zum neuen 
  Abteilungsleiter gewählt. Stellvertreterin ist Sabine Wolf. 
  Großer Zulauf in der Abteilung, allerdings derzeit ein Aufnahmestop, 
  da keine Kapazitäten mehr frei sind. Es finden sich kaum Mediziner, 
  die bereit sind, die Gruppe zu begleiten. 
 
  Leichtathletik 
  Sigrid Habig – derzeit 32 Mitglieder. Es wird befürchtet, dass es 

in diesem Jahr vermehrt Austritte geben wird. Im Mai findet die 
Landesmeisterschaft statt, wahrscheinlich das letzte Mal. 
 
Handball 
Thomas Oetzmann – HSG und Nordstars bilden 17 Mannschaften. 
MTV Mitglieder 196, davon 160 Aktive, davon wiederum 53 
Jungendliche. Dankernfahrt 2013 war ein voller Erfolg, wird 2014 
wieder stattfinden. Turniere werden auf Sand und Rasen gespielt. 
In der Wendlandhalle wurde eine neue Anzeigentafel installiert. 
Die „Kohltour“ fand im Jan. 2014 statt. 
 
Tischtennis 
Michael Gaßner (in Vertretung für L. Delventhal) – 8 Mannschaften 
3 Jugend und 5 Herrenmannschaften. 1. Herren spielt in der 
Bezirksklasse. In der Abteilung ist eine sehr gute Stimmung. Gute 
Mitgliederzuwächse. 
 
Tennis 
Horst Zimmermann -  in der Abteilungssitzung wurde  H. 
Zimmermann wieder gewählt zum Abteilungsleiter, G. Voigt  zum 
Jugendwart und H. Köhler zum Sportwart –  
2012 = 136 Mitglieder, 2013 = 163 Mitglieder 
viele Jugendliche und Kinder. Im Jugendmannschaften gemeldet. 
H. Köhler und M. Biermann haben kontruktive Gespräche  mit der 
SG 74 geführt und werden auf beiden Geländen zukünftig miteinander 
spielen. 

 
TOP 6 Kassenbericht 
  Martin Bienzeisler – gesamte Buchführung vollständig und  
  geordnet.                       (s. Anlage 2)  



 
  C. Wegner erläutert anschaulich den erstellten Haushaltsplan 2013  
  (Ein- und Ausgaben). 
           (s. Anlage 3) 
 
TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
  Die Kassenprüfer beantragen, den Vorstand zu entlasten.  
  Der Vorstand wird entlastet      23 Ja – Stimmen 
                  1 Enthaltung 
 
TOP 8 Wahlen 
  Zur Wahl stehen folgende Ämter an: 

1. 1. Vorsitzender 
2. Schatzmeister 
3. 1 Kassenprüfer 
4. Sportwart 
5. Pressewart 
6. 3 Mitglieder d. Ehrenrates 
M. Biermann übernimmt den Vorsitz der Versammlung: 
 
1.Vorsitzender -  Vorschlag: Gerold Voigt, keine weiteren 
Vorschläge oder Bewerbungen 
G. Voigt wird gewählt     23 Ja – Stimmen 
               1 Enthaltung 
G. Voigt nimmt die Wahl an. 
G. Voigt übernimmt den  Vorsitz der Versammlung. 
 
Schatzmeister – Vorschlag: Carsten Wegner, keine weiteren  
Vorschläge oder Bewerbungen. 
C. Wegner wird gewählt.              23 Ja - Stimmen 
              1 Enthaltung 
C. Wegner nimmt die Wahl an. 
 
Kassenprüfer – Vorschlag: Klaus Stockleben, keine weiteren 
Vorschläge oder Bewerbungen. 
K. Stockleben wird gewählt.    23 Ja – Stimmen 
               1 Enthaltung 
K. Stockleben nimmt die Wahl an. 
 
Sportwart - keine Vorschläge oder Bewerbungen – das Amt bleibt 
unbesetzt.              

    
Pressewart – keine Vorschläge oder Bewerbungen – das Amt bleibt 
unbesetzt. 



Ehrenrat – Bewerbungen: Hella Schewe, Martin Bienzeisler, 
Birgit Niemeyer. 
H. Schewe wird gewählt        22  Ja - Stimmen 
               2 Enthaltungen 
H. Schewe nimmt die Wahl an. 
 
M. Bienzeisler wird gewählt       23 Ja - Stimmen 
                  1 Enthaltung 
M. Bienzeisler nimmt die Wahl an. 
 
B. Niemeyer wird gewählt        22 Ja - Stimmen 
               2 Enthaltungen 
B. Niemeyer nimmt die Wahl an. 

 
TOP 9 Genehmigung des Haushaltsplans 2014 
  C. Wegner stellt die finanzielle Planung für 2014 anschaulich dar. 
  Der Haushaltsplan 2014 wird genehmigt.       23 Ja - Stimmen 
                    1 Enthaltung 
 
TOP 10 Bericht über die Vereinskooperation 

Es finden regelmäßige Treffen der Vorstände statt, auch die Mitglieder 
der Coop Redaktion waren beim letzten Treffen anwesend. Die 
nächste Ausgabe wird vor den Sommerferien erscheinen. 
Planung 2015: ein Coop-Lauf am 11.11.2015 um 11:11 Uhr. 
Es muss um Teilnehmer geworben werden. 
Einrichtung eines Finanzfonds der 4 Vereine. Monatl. Einlagen in 
den Fond – bei Bedarf  kann ein Verein einen Antrag auf ein Darlehen 
stellen. 

 
TOP 11 Anträge 
  Vorliegend: ein Antrag v. G. Voigt    (s. Anlage 4) 
  Beitragserhöhung im Jugendbereich zum 01.07.2014 
  Im Rahmen der Angleichung innerh. der Kooperation 
  Ki. bis zum vollend. 14. LJ jetzt 7,-- €     dann  8,-- € 
  Ki. z. 15 und 19. Jahren      jetzt 8,-- €     dann  9,-- € 
  Stud., Schüler, ab 20 J.    jetzt 9,-- €      dann 10,-- € 
  Genehmigung d. Antrages        19 Ja – Stimmen 
            3 Nein – Stimmen 
                2 Enthaltungen 
TOP 12 Verschiedenes 
  Information über Spenden 2013 
  WGH    5.000,-- € p. a. 
  Fa. Baumgarten     1.000,-- €  
  zusätzl. kostenlose Leihgabe eines Staubsaugers für die Tennishalle 



  Office 360  1.000,-- € 
Ehrungen der Mitglieder wird in den einzelnen Abteilungen   
vorgenommen, aber eine Gratulation in schriftl. Form erhalten. 
Interessengemeinschaft der Geschäftsleute und Vereine  
K. Stockleben: am 20.07. Jubiläum im Biogarten. Werbung hierfür 
in der Coop-Zeitung. 
S. Wolf: Info vom MTV für MTVer, eventuell Flohmarkt auf dem 
Parkplatz und beim Beachturnier. Werbung hierfür in der Coop- 
Zeitung. 

 
G. Voigt bedankt sich bei den Anwesenden für Ihre Teilnahme an der 
Jahreshauptversammlung und schließt die Sitzung. 
 
Ende der Sitzung. 21:10 Uhr 
 
        Protokoll: M. Tenne 
 
 
 
 
 
………………………  …………………….  …………………. 
Gerold Voigt   Mathias Biermann   Carsten Wegner 
1. Vorsitzender   2. Vorsitzender   Schatzmeister   
   

 
 
 


